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 Édito         

L’ESPRIT SAINT,  
GUIDE ET LUMIÈRE DE NOTRE PRIÈRE 

 
      Le pape François a donné récemment le thème de la prière pour l’année 2024 en 

vue de préparer l’année jubilaire de 2025. En cette période du carême, nous nous 
rappelons aussi que la prière représente un des trois piliers principaux de ce temps 
avec le jeûne et le partage. 

 
                                         La prière c’est, ou cela devrait être, une grande chose dans la vie chrétienne ! 
Puisqu’il en va de notre relation à Dieu lui-même. Certains pensent qu’on peut être chrétien sans prier. Il 
suffirait de vivre la vie chrétienne en actes, tournée vers les autres, et en particulier vers les pauvres. Et c’est 
vrai qu’on ne peut pas être disciple de Jésus sans cette vie fraternelle, sans cette attention aux autres, aux 
petits, aux malades, aux étrangers… 
 
                                        Et pourtant le cœur de notre vie chrétienne, il est aussi dans la contemplation de la 
vie donnée du Christ, dans la charité vécue du Fils de l’Homme lui-même, dans sa prière. Oublier cette 
dimension, c’est réduire la vie chrétienne et la priver de son sens. 
 
                                       Alors, c’est quoi, la prière ? Nous sommes souvent perplexes. Que cherchons-nous, 
qui cherchons-nous quand nous prions ? On a tellement de mal ; et on ne sait pas bien prier ; ce qui est 

assez extraordinaire, c’est que les proches de Jésus, eux non plus, ne savent pas prier, mais ils 
regardent Jésus prier et ils lui disent :  Seigneur, apprends-nous à prier, comme Jean le Baptiste 
lui aussi l’a appris à ses disciples. (Luc 11,1) 
 
                             Et Jésus leur enseigne la prière du Notre Père. Et dans le même chapitre 11, il leur 
raconte ensuite cette parabole assez étonnante où le Père répond à qui demande, ouvre la porte à qui 
frappe, donne tout ce qu'il faut… Si Jésus insiste tant, c'est bien parce qu'a priori nous n'en sommes 
pas persuadés. Et c'est vrai que ce n'est pas si facile : nous avons demandé à Dieu, sans résultat 
apparent, la guérison d'un être cher, nous lui avons demandé de trouver du travail, ou l'issue heureuse 
d'une situation critique. 
 
                           Mais croyons-nous vraiment en la bonté de Dieu qui saura nous donner l’Esprit Saint, 
son Esprit, si nous le lui demandons ? Je rencontre tellement de personnes qui disent ne plus croire, 
parce que Dieu n’a pas exaucé leur prière. Mais qu’ont-elles demandé à Dieu ? Ont-elles demandé 
l’Esprit Saint pour que vienne le Royaume et que chacun ait sa part de pain ? Que ton règne vienne… 
Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour…/… 
 
 

Père Henri Chesnel  
Délégué épiscopal 

https://rennes.catholique.fr/sante


 
 

                         Seul, Dieu qui nous aime peut nous donner son Esprit… La prière nous permet d'entrer dans 
ces perspectives-là, à condition, sans doute, que nous nous en remettions à Dieu dans la confiance, sans 
cultiver de bons sentiments artificiels, sans, non plus, nous inquiéter trop sur la valeur de ce que nous 
pensons ou disons quand nous prions. 
 
               Nous n'avons jamais fini de découvrir comment prier en vérité. Et notre prière évolue aussi en 
fonction de ce que nous vivons, des épreuves que nous traversons. 
 
               Aux Philippiens, Paul ose dire : ne soyez inquiets de rien, mais, en toutes circonstances, dans 
l’action de grâce, priez et suppliez pour faire connaître à Dieu vos demandes. Et la paix de Dieu, qui 
dépasse tout ce qu’on peut concevoir, gardera vos cœurs et vos pensées dans le Christ Jésus. 
(Philippiens 4,6-7).  lls avaient pourtant, autant, sinon plus que nous, de quoi être inquiets, humainement, les 
chrétiens du temps de saint Paul, minoritaires et persécutés. Si Paul peut les appeler à la sérénité dans 
l’action de grâce, c’est parce qu’il sait de quel Dieu il est témoin, en leur annonçant la foi par le salut en Jésus 
Christ. Oui, ils peuvent demander, chercher, frapper, avec insistance. Mais ils ne demanderont, nous ne 
demanderons, ne chercherons, ne frapperons jamais autant que le Seigneur qui se tient à notre porte et qui 
frappe : Voici que je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu’un entend ma voix et ouvre la porte, 
j’entrerai chez lui ; je prendrai mon repas avec lui, et lui avec moi. (Apocalypse 3,10). 
 
Cette intimité-là, qui est celle du Royaume, est celle de la prière. Prier, c’est entrer en Dieu avec le Christ.  
 

Père Henri Chesnel, Délégué épiscopal   

                  

 
 
 

Parcours biblique, prière/foi/espérance,  
prière pour les malades, prière d’intercession,  

de bénédiction, de guérison…  
(Extrait de la formation « Seigneur apprends-nous à prier –  

JM. Audureau, diacre, délégué diocésain)             
 

 

DANS LA PRIERE, IL S’AGIT D’ABORD DE NOTRE FOI 
ET DE NOTRE ESPERANCE 

 
 

• NOUS SOMMES INVITES A LA FOI :  
 

Evangile de Jésus-Christ selon saint Luc, ch.17 
05 Les Apôtres dirent au Seigneur : « Augmente en nous la foi ! » 
06 Le Seigneur répondit : « Si vous aviez de la foi, gros comme une graine de moutarde, 
     vous auriez dit à l’arbre que voici : “Déracine-toi et va te planter dans la mer”, et il  

                                      vous aurait obéi. » 
 
 

Avoir foi en Dieu, en son Amour et sa miséricorde, en son pardon… 
Avoir foi aussi en l’homme, celui que nous servons et que nous visitons en Son nom, dans notre mission 
d’Eglise. 

 
 
 

Jean-Michel 
Audureau, diacre, 

DDPS 



 
 

• NOUS SOMMES INVITES A TEMOIGNER DE L’ESPERANCE : 
 

Evangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu, ch.5 
14 Vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une montagne ne peut être cachée. 
15 Et l’on n’allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ; on la met sur le lampadaire, et elle brille 
     pour tous ceux qui sont dans la maison. 
16 De même, que votre lumière brille devant les hommes : alors, voyant ce que vous faites de bien, ils 
     rendront gloire à votre Père qui est aux cieux. 
 

Notre espérance, dans l’accompagnement des souffrants, ne doit pas flancher (d’autant plus quand la leur 
est malmenée). Notre présence et notre mission, avec notre prière, témoignent, aussi modestement qu’il en 
soit, du Salut déjà acquis en Jésus-Christ ressuscité, et de sa victoire sur tout mal. 

 

• TIRONS ENSEIGNEMENT DU TEXTE DE LA CHUTE DES MURAILLES DE JERICHO 
 

Livre de Josué, ch.6 
15 Le septième jour, ils se levèrent dès l’aurore. Ils firent le tour de la ville, sept fois, selon le même rite.  
     Ce jour-là seulement, ils firent sept fois le tour de la ville. 
16 La septième fois, alors que les prêtres sonnaient du cor, Josué dit au peuple : « Poussez une clameur, le 
     Seigneur vous a livré la ville ! 
20 Le peuple poussa la clameur et on sonna du cor. Lorsque le peuple entendit le son du cor, il poussa une 
     grande clameur, et le rempart s’effondra sur place. Alors le peuple monta vers la ville, chacun droit devant 
     soi, et ils s’emparèrent de la ville. 
 

Ce texte figure parfaitement la prière du croyant : Suivre dans la foi les préceptes du Seigneur, rester les 
yeux fixés sur Lui, espérer même contre toute espérance humaine, ne pas considérer insignifiante ou vaine 
notre prière, laisser monter vers Lui aussi bien notre cri de détresse que la clameur de notre action de grâce… 

 
 
 

AVEC NOS CHARISMES ET NOS LIMITES HUMAINES 
 

• PRIER COMME DES FILS : 
 

Evangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu, ch.6 
06 Mais toi, quand tu pries, retire-toi dans ta pièce la plus retirée, ferme la porte, et prie ton Père qui est  
     présent dans le secret ; ton Père qui voit dans le secret te le rendra. 
07 Lorsque vous priez, ne rabâchez pas comme les païens : ils s’imaginent qu’à force de paroles ils seront 
     exaucés. 
08 Ne les imitez donc pas, car votre Père sait de quoi vous avez besoin, avant même que vous l’ayez 
     demandé. 
09 Vous donc, priez ainsi : Notre Père, qui es aux cieux…/… 
 

Il est important de prier avec le « Nous ». Et aussi de porter notre prière en équipe. Nous ne devons jamais 
nous considérer comme « au-dessus » de celui/celle pour qui nous prions. Entendons le Christ nous dire :  
« Sans moi, vous ne pouvez rien faire »… Prenons conscience que sans les frères non plus ! 

 
 

• MEME SI NOUS AVONS DES DOUTES ET DES INCOMPREHENSIONS : 
 

Evangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu, ch.14 
26 En le voyant marcher sur la mer, les disciples furent bouleversés. Ils dirent : « C’est un fantôme. »  
     Pris   de peur, ils se mirent à crier. 
27 Mais aussitôt Jésus leur parla : « Confiance ! c’est moi ; n’ayez plus peur ! » 
28 Pierre prit alors la parole : « Seigneur, si c’est bien toi, ordonne-moi de venir vers toi sur les eaux. » 
29 Jésus lui dit : « Viens ! » Pierre descendit de la barque et marcha sur les eaux pour aller vers Jésus. 



 
 

30 Mais, voyant la force du vent, il eut peur et, comme il commençait à enfoncer, il cria : « Seigneur, sauve- 
     moi ! » 
31 Aussitôt, Jésus étendit la main, le saisit et lui dit : « Homme de peu de foi, pourquoi as-tu douté ? » 
32 Et quand ils furent montés dans la barque, le vent tomba. 
33 Alors ceux qui étaient dans la barque se prosternèrent devant lui, et ils lui dirent : « Vraiment, tu es le Fils 
    de Dieu ! » 
 

Nous devons accepter nos limites, comme nous devons accepter notre finitude. Pourtant, il est important de 
considérer que nous sommes en croissance jusqu’à la fin de notre vie. Ainsi, nous devons lutter, avec l’aide 
de l’Esprit contre tout mal, contre nos faiblesses et notre péché. Notre prière n’en est pas « invalidée » pour 
autant ! 

 
 

• TIRONS ENSEIGNEMENT DU TEXTE DE LA RESURRECTION DE LAZARRE 
 

Evangile de Jésus-Christ selon saint Jean, ch.11  
40 Alors Jésus dit à Marthe : « Ne te l’ai-je pas dit ? Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu. » 
41 On enleva donc la pierre. Alors Jésus leva les yeux au ciel et dit : « Père, je te rends grâce parce que tu 
     m’as exaucé. 
42 Je le savais bien, moi, que tu m’exauces toujours ; mais je le dis à cause de la foule qui m’entoure, afin  
     qu’ils croient que c’est toi qui m’as envoyé. » 
43 Après cela, il cria d’une voix forte : « Lazare, viens dehors ! » 
44 Et le mort sortit, les pieds et les mains liés par des bandelettes, le visage enveloppé d’un suaire. Jésus  
     leur dit : « Déliez-le, et laissez-le aller. » 
45 Beaucoup de Juifs, qui étaient venus auprès de Marie et avaient donc vu ce que Jésus avait fait, crurent 
     en lui. 
 

« Pour la Gloire de Dieu »… Laissons-nous éclairer sur le temps de Dieu, la logique divine, accueillons le 
mystère de la souffrance, ne souhaitant mieux le pénétrer que pour mieux accompagner cette réalité-pierre 
d’achoppement pour tant d’hommes et de femmes de tous temps. Abandonnons nos attentes « magiques » 
et notre conception de « ce qu’on est en droit d’attendre de Dieu ». Il nous faut consentir à notre fragilité-
vulnérabilité, jusque dans la prière et la « confier » dans un cœur à cœur avec Lui. « Je savais bien, moi, 
que tu m’exaucerais ! » 

 
 
 

NOUS SOMMES APPELES A PRIER ET A AGIR, A LA SUITE DU 
CHRIST ET EN SON NOM 

 
 

• NOUS SOMMES ENVOYES AU SERVICE DES MALADES ET DES PLUS PAUVRES : 
 

Evangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu, Ch.10 
01 Alors Jésus appela ses douze disciples et leur donna le pouvoir d’expulser les esprits impurs et de guérir 
     toute maladie et toute infirmité. 
08 Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, expulsez les démons. Vous avez reçu 
     gratuitement : donnez gratuitement. 
09 Ne vous procurez ni or ni argent, ni monnaie de cuivre à mettre dans vos ceintures, 
10 ni sac pour la route, ni tunique de rechange, ni sandales, ni bâton.  
 

Il nous faut croire à l’efficacité de notre prière. Le Seigneur donne la paix. Le Seigneur guérit vraiment. 
Présentons au Seigneur des situations concrètes et crions pour ceux qui n’en ont plus la force... Yeshoua 
(Jésus) = Dieu sauve ; Raphaël = Dieu guérit ; Samuel = Dieu a entendu (exaucé). 

 
 



 
 

• NOUS FAISONS MONTER VERS DIEU UNE PRIERE D’INTERCESSION, DE 
PROTECTION-BENEDICTION, DE DELIVRANCE, DE GUERISON : 
 
/ In : Protection, délivrance et guérison – Célébrations et prières – Service National de la Pastorale liturgique 
et sacramentelle – Desclée Mame – 2017 / 
 
17. Conscient de ses limites et de sa vulnérabilité, l’homme cherche à apaiser ses craintes devant les 
dangers de la vie et à recevoir protection et consolation. 
 
L’Ecriture, en maints endroits, invite les fidèles à confier leur détresse au Seigneur. 
 

− He 2, 18 : « Parce qu’il a souffert jusqu’au bout l’épreuve de sa Passion, Il est capable de porter 
secours à ceux qui subissent une épreuve ». 

 

− 2 Co 1, 4 : « Dans toutes nos détresses, le Seigneur nous réconforte ; ainsi, nous pouvons réconforter 
tous ceux qui sont dans la détresse, grâce au réconfort que nous recevons nous-mêmes de Dieu ». 

 
20. L’Eglise, par ses bénédictions, loue le Seigneur pour eux et avec eux, dans les circonstances 
particulières de leur vie, et invoque sur eux la grâce de Dieu. 
 
51. Le don que le Christ a fait de sa vie et sa résurrection révèlent la vocation de l’homme et sont le gage 
d’une promesse de délivrance du mal, de la souffrance et de l’anéantissement, pour vivre en communion 
avec Dieu. 
 

− Jn 8, 36 : « Si donc le Fils vous rend libres, réellement vous serez libres ! » 
 
50. Le mal touche à la destinée de l’homme, le désoriente de sa finalité en Dieu. Il peut se traduire par une 
sorte d’enfermement, d’obsession accablante qui se manifeste sur l’esprit, dans l’imagination et l’affectivité. 
Il en résulte une profonde souffrance. 
 
92. Le terme « guérison », dans un texte français officiel de l’Eglise catholique est ainsi défini : « Retour à 
la santé après une maladie. Apaisement de la souffrance physique ou morale ». 
 

− Mc 16, 18 : « Ils imposeront les mains aux malades, et les malades s’en trouveront bien ». 
 
106. La visée d’une prière pour demander une  guérison est d’ouvrir la personne à sa liberté spirituelle et de 
lui permettre, en se tournant vers l’Eglise, de se retrouver en Dieu.  
Le désir d’une personne souffrante d’obtenir une guérison est une chose bonne et profondément humaine, 
surtout quand elle se traduit par une prière confiante adressée à Dieu. Toutefois, même les prières les plus 
intenses n’obtiennent pas la guérison de toutes les maladies. Cependant, les fruits de la prière peuvent 
également se caractériser par le réconfort et l’apaisement de la personne souffrante dans un climat de foi 
authentique. 
 
/ In : Traverser nos fragilités – Bernard Ugueux – l’Atelier – 2007 / 
 
« Concernant les prières de guérison, je suis toujours attentif au vocabulaire. Je préfère parler de prière en 
vue de la guérison. Quand nous disons à une personne que nous allons prononcer une prière de guérison, 
si ensuite, elle n’est pas guérie, elle pensera soit : « Ça n’a pas marché », soit : « Dieu n’a pas voulu me 
guérir ». 
 Je préfère donc parler d’un charisme de compassion, d’une prière d’intercession, que d’une prière de 
guérison ou d’un charisme de guérison. Car, qui guérit ? Est-ce la personne qui a le charisme ? Ou la 
guérison elle-même serait –elle un charisme ? Or, le charisme est un don gratuit. Le danger alors est de se 
sentir propriétaire d’un charisme, alors qu’il est toujours un don inattendu que l’on peut demander ou recevoir 
pour un temps, mais jamais un bien que l’on peut posséder ».  
 
 

 



 
 

 POUR RÉFLÉCHIR EN ÉQUIPE : 

▪ Chacun aura fait préalablement le petit parcours biblique proposé et aura noté ses réflexions, ses 
questionnements, ce qui est conviction ou difficulté pour lui-même et dans la mission. 

▪ On pourra aussi, en cliquant sur ce lien ou en recopiant celui-ci : https://youtu.be/56HaeoxD64I, 
accéder à la vidéo (15 minutes) enregistrée à Lourdes en avril 2023 : « Prions pour les malades », 
une méditation proposée par JM. Audureau 
 

Informations 
                                                        

AGENDA A VENIR :  

▪ Journée de fête diocésaine « Au cœur de nos fragilités » : « N’aie pas 
peur, je suis là ! »  

Dimanche 14 avril au sanctuaire de la Peinière (10h-16h30) : ouverte à 

tous, et plus particulièrement aux personnes touchées par un handicap, à 

ceux qui les accompagnent, familles, amis, professionnels 

 

 

 

 

 

▪ Journée OCH* des mamans ayant un enfant malade ou avec 
handicap.  
Thème : « Un jour à la fois, dans la confiance » 
Mardi 16 avril à RENNES (9h-17h) 
Inscription sur ce lien ou maman-rennes@och.fr 
 
 

 
*Office Chrétien des personnes Handicapées 
 
 
 
 

Journées de rencontre des acteurs en pastorale de la santé 

 

Avec Mgr d’Ornellas ou Mgr Bondu. 

Jeudi 6 juin à ST PERN (9h30-16h30) et 

Mardi 18 juin à la PEINIERE (9h30-16h30) 

 

 

▪  Porter la communion 

Mardi 11 juin à la Maison diocésaine de RENNES (9h30-12h30) 

 

 
Vous pouvez consulter le programme des formations sur notre site internet : 

https://rennes.catholique.fr/sante . 

Ces formations sont ouvertes à toute personne sensibilisée aux sujets traités. 

Pensez à vous inscrire à sante@diocese35.fr 

https://www.youtube.com/watch?v=56HaeoxD64I
mailto:maman-rennes@och.fr
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